



Ville de
BORDEAUX

Verbatims issus des questions posées dans le cadre de la Tournée de la démocratie permanente le 28 mai 2025 place de l'Europe, au Grand parc à Bordeaux.

De quoi avez-vous envie dans le quartier ?

"Il ne manque de rien ! Il y a plein de choses et beaucoup d'initiatives. Il faudrait plus de participation de la part des habitants."

"Il manque de tout."

"Je vais au Auchan Counord parce que c'est plus près. Et aussi parce qu'ici, le centre commercial est moche. Il faut que le projet se réalise."

"Je ne vais plus au Auchan Europe. Je préfère aller plus loin, au Counord."

"Après le lycée Concordet, il y a un petit stade. Mais tout est cassé, à l'abandon. C'est dommage !"

"Il y a l'académie qui reçoit des enfants, mais certains sont en liste d'attente. Une crèche a fermé. Pourquoi ne pas la rouvrir et agrandir l'académie ?"

"Je veux un commissariat, plus de sécurité."

"Un commissariat de quartier."

"Plus de sécurité dans le centre. Un guichet automatique."

"Il faut changer les toilettes publiques, elles sont cassées."

"Il y a déjà assez d'espace. J'aimerais que les grands de la cité arrêtent de faire de la moto dans le quartier."

"Un petit chemin au bord du terrain de tennis est impraticable, il est plein de trous."

"Il faudrait plus de commerces moins chers, comme Lidl ou Simply."

"Plus de sécurité et de tranquillité. Les jeunes sont dehors, ne font rien, et dérangent les familles et les plus âgés. On a besoin d'un atelier professionnel pour orienter les jeunes."

"Il faut une réhabilitation du centre commercial. Un espace pour tous les âges, avec plus de bancs à l'ombre. Cela favoriserait la vie de quartier."

"J'aimerais des bancs dans le parc pour les personnes âgées."

"Il y a toujours eu des idées, mais quelque chose bloque. Mais il y a de la bonne volonté."

"Le quartier s'est complètement dégradé depuis 10-15 ans. Avant, il y avait plein de commerces. Maintenant, il n'y a que des dealers autour du centre. Je ne me sens pas en sécurité. Je pense que le quartier a du potentiel, mais il faut de la volonté."

"On n'a plus de médecins, c'est un vrai manque !"

"On veut un centre commercial avec plus de commerçants."

"Il faut transformer le parking en place publique et la réaménager."

Devenir jardinier dans le quartier ça vous plairait ?

"Il faut avoir du temps pour ça, ça s'adresse plus aux mamans du quartier."

"Pourquoi pas mais je suis âgée maintenant."

"Oui mais il faudrait toujours quelqu'un pour s'en occuper/ surveiller."

"Être jardinier pourquoi pas, mais il faut avoir du temps que je n'ai pas."

En bref

Les habitants du Grand parc expriment des besoins centrés principalement sur :

- La sécurité (demande de commissariat, lutte contre le trafic et les nuisances).
- La réhabilitation du centre commercial (plus de commerces diversifiés et abordables, plus agréable).

- L'amélioration des aménagements publics (mobilier urbain, réaménagement, réhabilitation d'équipements dégradés ou abandonnés).
- Le retour de services essentiels (médecins, aides pour les jeunes, académie).
- Meilleure cohabitation entre jeunes et moins jeunes
- Globalement partants pour être jardinier, malgré la disponibilité que ça demande

Un sentiment de dégradation est partagé, mais le potentiel du quartier et la bonne volonté des résidents sont soulignés, ils sont en attente d'une concrétisation et d'une réelle prise en compte et en main des leurs demandes.